

## Bordeaux – Köln: Ein besonders „süßer“ Austausch

### *Zusammenarbeit mit französischen Wandergesellen, den „Compagnons du Devoir“*

Seit 2005 gibt es am Berufskolleg Ehrenfeld einen Austausch in der beruflichen Bildung zwischen Bordeaux und Köln. Die französischen SchülerInnen machen ihre Ausbildung in Betrieben, die den „[Compagnons du Devoir](#)“ angehören.



Hierbei handelt es sich um eine auf den Idealen des alten Handwerks beruhende gemeinnützige französische Wandergesellenvereinigung, deren Ziel es ist, besonders hochwertige Produkte zu erzeugen und besonders anspruchsvoll auszubilden.

Wer hier seine Ausbildung beendet hat, kann aufbrechen zur „*Tour de France*“ und als Geselle sein Handwerk nicht nur in Frankreich, sondern weltweit zur Vollendung bringen. Vieles ist strengen Regeln unterworfen, und wer es hier zum Meister schafft, ist überall ein gerne gesehener Handwerker.

So ist es also eine besondere Erfahrung für unsere deutschen Auszubildenden, wenn sie in Bordeaux eine Woche die schulische und anschließend zusammen mit ihren Partnern, zwei Wochen die betriebliche Ausbildung kennenlernen.

Sie bewältigen Sprachprobleme, Kultur- und Altersunterschiede und lernen eine völlig andere Art der Konditorei und des Selbstverständnisses ihres Berufes kennen. Jeder der bisherigen Besuche in Bordeaux war eine Bereicherung der jungen Persönlichkeiten und ein Feuerwerk an Erlebnissen und Eindrücken

– auch für die begleitende Lehrerin!

